
今月の学校ブログから （学校ブログ日々更新中！！） 

６年 理科 特別授業 （11月 17日） 
今日，６年生は，学級ごとに，「地球のしくみと災害」という内容で理科特別授業を行いました。講師は応用地質株式会社東

北支社」の皆さんで，一般財団法人教育総合支援機構「ゆわう」の方々がコーディネートしてくださいました。「地球のしく

み」「西多賀小学校周辺の地形・地質」「災害の起こるメカニズム」「地形地質の特徴から，防災面で私たちの住む地域で気

を付けること」などを，プレゼンを使いながらお話ししていただきました。軽石の実物を触ってみたり，地層のでき方を土や

砂と水を入れた瓶で実験したりするなどの体験活動もあり，子供たちは集中して授業を受けていました。 授業での一番

の盛り上がりは，液状化現象を自分たちの手で再現する場面でした。普通に見える砂の入った容器を強く揺さぶると，水

が浮いてきて液状化する様子を見て，子供たちはとても驚いていました。 様々な知識を体験しながらより深く理解し，防

災について考えた１時間でした。応用地質株式会社東北支社の皆様，一般財団法人教育総合支援機構ゆわうの皆様あり

がとうございました。 

 

クラブ活動 （11月 20日） 
今日は，バドミントンクラブを紹介します。最初は，なかなかシャトルを打ち返すことができなかった子供たちですが，今で

はゲームを楽しむまでになりました。バドミントンはハードなスポーツですが，右へ左へ，前へ後ろへ動いてシャトルを相

手へ返したり，空いたスペースを狙って打っていました。12月でクラブ活動は，終了になります。12月初めには，来年から

クラブ活動に参加する現在の 3年生への「クラブ紹介」があります。この１年間の活動の成果をしっかり見せて，多くの下

級生にバドミントンに興味を持ってもらえるよう，今後準備していきます。  

２年 先週科学館に行ったよ （11月 21日） 
 先週の金曜日，２年生は地下鉄に乗って仙台市科学館に行きました。巨大なシャボン玉，香りを作る実験，パソコンでク

イズ，そのほかいろいろな体験を楽しみました。 科学館を後にして，台原森林公園でおいしいお弁当を食べ，落ち葉も拾

いました。 

 

FM太白キッズ（11月 22日）  
西多賀市民センターでは，芦口，金剛沢，西多賀の三つの小学校の子供たちで構成する「ＦＭ太白キッズ」という活動をし

ています。５・６年生の希望者が参加し，６月～１２月までの間に８回，西多賀市民センターや太白区中央市民センターに

集まって活動します。そして，ＦＭラジオの放送を通して西多賀地域のよいところを皆さんに広く紹介します。 

本日，午後２時から３０分間，ＦＭ太白７８．９で放送されます。今日の昼の放送で，西多賀小学校から参加している５年生

２名が，全校児童に向けて番組の紹介をしました。  

４年 わらしべ舎西多賀工房訪問（11月 24日）  
４年生は，総合的な学習の時間に福祉について勉強しています。先週４年２組が，今日は４年１組が，学区内の「指定多機

能型事業所わらしべ舎西多賀工房」を訪問させていただきました。 使い終わった油を使用した石けん作り，カレー作りや

カレーショップ，地域貢献活動エコ活動などについて見学したりお話をうかがったりし，子供たちはしっかりメモしていまし

た。４年３組は来週訪問させていただく予定です。 
 

クラブ活動 （11月 27日） 
残り少なくなったクラブ活動。今日も，熱心に活動していました。紹介するのは，理科実験，マンガイラスト，室内ゲーム，

ダンスの各クラブです。理科実験クラブでは，電池の回りを銅線がくるくる回っていました。マンガイラストクラブでは，思い

思いに絵を描いていて，コマ割りした作品を仕上げている児童もいました。室内ゲームでは，どこに足を置こうか，手をつ

こうか，頭と体を使っていました。ダンスクラブは，軽快な音楽に乗せて全身で表現していました。 

 

読書週間（朝会）（11月 28日）  
図書委員会の児童が，読書週間朝会を行いました。幸いインフルエンザ等の罹患者もなかったので，体育館で行いまし

た。読書週間中に各学級の委員が行うイベントの紹介，たくさん図書室で本を借りた児童への多読賞の表彰など，委員会

の児童が企画して行いました。図書室をもっともっと利用してほしい，いろいろな知識を図書室で得ててほしいということ

を，クイズなどをしながら全校児童に呼び掛けていました。 
 

読書週間（活動） （11月 29日） 
昨日は，読書週間の活動の一環として，休み時間に紙芝居を昼休みにクイズを行いました。どちらも大盛況でした。 

 

 
 

西多賀小学校・富沢中学校合同あいさつ運動（11月30日）  
 今朝，富沢中学校の２学年委員の生徒さんたちが来校，本校児童と一緒にあいさつ運動を行いました。この企画は，小中連携の一環として計画された

ものです。 １２月と１月にも行われる予定です（画像はありません）。 

４・５・６年，けやき学級 授業参観・懇談会 （12月 1日） 

今日は，４・５・６年，けやき学級で授業参観・懇談会を行いました。多くの保護者の皆様のご来校ありがとうございました。 

（本日は画像はありません）  
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西多賀中学校職場体験学習発表会参観（12月4日）  
本日，６年生が西多賀中学校職場体験学習発表会を参観しました。本校の他にも，芦口小・八木山南小・金剛沢小・上野山

小の６年生が参観しました。 西多賀中学校の２年生が，職場体験の内容や学んだことを発表しました。６年生の子供たち

は，いずれ自分たちも学習する職場体験の貴重な発表を聞くことができ，大変勉強になりました。 最後に，６年生からの

感想発表を立派に述べました。 中学校の雰囲気もちょっぴり知ることができました。 
 

社会学級の方による読み聞かせ （12月5日） 
今日の４校時，かしわ学級に社会学級の読み聞かせボランティアの方２名がいらっしゃいました。 眠り姫の紙芝居と，バスに乗っていく楽しいお話の絵

本を読んでいただきました。子供たちは，しーんとして集中して読み聞かせを楽しんでいました。 社会学級の皆さん，ありがとうございました。 

１・２・３年，かしわ学級 授業参観・懇談会 （12月6日） 
今日は，１・２・３年，かしわ学級で授業参観・懇談会を行いました。多くの保護者の皆様のご来校ありがとうございました。  

賞状の伝達 （12月 7日） 
今日，昼のＴＶ放送で賞状の伝達を行いました。おめでとう！ 

■仙台市小中学校児童生徒読書感想文コンクール    部会長賞 ６名 

■西多賀中学校区健全育成いじめ防止標語コンクール    最優秀賞・会長賞 １名  優秀賞 ６名  佳作 １２名 

５・６年人権教室「スマホ携帯安全教室」（12月8日）  
今日は人権擁護委員の方々と携帯電話会社の方にご来校いただき，５年生が５校時，６年生が６校時に「スマホ携帯安全

教室」の授業を受けました。 スマホを巡る様々なトラブルをアニメで視聴し，何がいけなかったのか，どうすればよいの

かなどを考えました。 感想カードには「気軽にネットやゲームをするのではなくて親子でルールを決めたり工夫して使う

ように気を付けたいです。」「スマホは便利なものだと思ってたけど使い方一つでいろいろ変わってしまうところがこわいな

と思った」などと書かれていました。 また，本日，全児童に「親子で話そう ２０１７仙台版スマホの使い方」のリーフレット

を配布しました。ぜひ，ご家庭でスマホについて親子で話題にしてほしいと思います。 
 

３年生のクラブ活動見学（12月 11日）   
今日のクラブ活動では，次年度からクラブ活動に参加する現３年生がクラブ活動の見学をしました。３年生の子供たちは，

上学年のお兄さんお姉さんが楽しそうに活動する姿を見て回りながら，どのクラブに入ろうかと考えていました。 

 

音楽朝会 （12月 12日） 
今日は音楽朝会,全校児童で「君をのせて」を歌いました。 
 
 

 
 

かしわ・けやき学級・２年 なかよし交流会 （12月 13日） 
今日の３時間目，体育館で，かしわ・けやき学級が２年生を招待する「なかよし交流会」を行いました。開会式の後，かし

わ・けやき学級の子供たちがお店番をして，「ボッチャ」「車いす体験」「わなげ」「ボウリング」の４種目をグループごとに楽

しみました。 パラリンピックの種目にもなっているボッチャという珍しいゲームでは，ボールを転がして真ん中の高得点

のエリアに止める子が出ると，周りの子供たちから拍手がわき上がっていました。 明日は１年生との交流会です。 

  

６年薬物乱用防止教室（12月 14日）  
 ６年生は，昨日，薬剤師の先生をお招きして薬物乱用防止教室を行いました。 自作のプレゼンを見せていただきなが

ら，「病院で処方された薬は家族であっても処方された人以外に使ってはいけないこと」「市販の風邪薬の中には年齢制限

があるものもあるため注意が必要」というような身近なお話に始まり，たばこやアルコールが体に及ぼす影響，薬物を乱

用するとどうなってしまうかなどについて分かりやすく話していただきました。子供たちは，皆，真剣な表情でメモを取りな

がら話を聞いていました。  

６年租税教室（12月 15日）   
今日，６年生は，仙台南税務署の職員の方３名をお招きし，クラスごとに「租税教室」を行いました。 小学校で勉強するに

は一人いくらぐらいお金がかかっているのか，税金は何に使われているのか，税金がなかったらどうなるのかなど，税金

について教えていただきました。また，お持ちいただいた１億円分のお札の束（もちろんレプリカです）に触れさせていた

だき，子供たちはその大きさと重さを感じ取っていました。 

 

クラブ活動最終回（12月 18日）  

４年生以上の児童が参加するクラブ活動は今日が最終回。それぞれの活動の後，反省をして終了しました。 

ＡＬＴ来校（12月 19日）  
今日，ＡＬＴの先生が来校，１～４年・かしわ学級で英語活動を行いました。クリスマスが近いこともあって，先生はサンタの

帽子をかぶって登場，子供たちと英語で楽く活動しました。 
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